

La Reelección de Mr. Roosevelt y la derrota de la Democracia - Entronización del continuismo en el Poder

En la nota editorial publicada en "El Diario de Costa Rica" del 3 de los corrientes, en la que se adelanta un brevísimo comentario sobre la posible reelección del Presidente Roosevelt—ya verificada—el editorialista se expresa así: "Puede ocurrir que sea mayor o menor la cifra de los votos y aún se admite que no llegue a tener todos los que le correspondían lógicamente al grado creciente de su popularidad, por el apego del sufragante norteamericano a la tradición, de que el Jefe del Estado no debe llegar a serlo—por una tercera vez.—Nosotros mismos desde nuestro lejano sitio de observadores, no podemos mirar sino con inquietud que esa tradición se rompa, como seguramente va a quedar rota en el día de hoy, porque lo que ahora es el bien de la democracia y del porvenir del mundo, puede ser mañana por virtud del precedente, el mal de los mismos principios que sustentan....."

Nosotros estamos con el jugo de la tesis de este comentario, en cuanto al peligro que encierra para el porvenir del pueblo norteamericano, la ruptura de la tradición apuntada, y el mal que se causa a "los mismos principios democráticos", que sustentan los pueblos de la América Latina, el precedente—sentado por este nuevo César del Continente Americano, que al triunfar con el aplauso unánime de los gobiernos sometidos a su política absorbente de su propia vitalidad, ha arrollado con los pies, los pergaminos de la República.

Nada hay que justifique la tercera Presidencia de Mr. Roosevelt, porque si él ha sido un buen Presidente, son muchos los que le han precedido en la Jefatura de aquella gran confederación de Estados, que también lo han sido; y porque ni en los Estados Unidos, ni en el Mundo mismo, hay hombres necesarios, ni es admisible que los haya hoy.—Dentro de la flaqueza humana el poderoso, el que manda, el que está en el Solio siempre es necesario para sus súbditos; pero dentro del espíritu del siglo que vivimos tal afirmación resulta una herejía.

La persona del Mandatario es un incidente en la vida de una Nación, en tanto que las Instituciones son perdurables, puesto que ellas cimentan la existencia de los pueblos.—El hombre perece en el decurso de los años; el Estado que es una persona moral perpetua, se mantiene a través del tiempo.

Confundir el gobernante con el gobierno de un país, es el error que padecen quienes creen en los hombres necesarios.—Para continuar la obra gubernativa de Mr. Roosevelt, no era preciso romper la tradición de la Democracia que imperaba en los Estados Unidos, porque hay ahí muchos y grandes estadistas capacitados para ello; de consiguiente, en esta última elección los norteamericanos han sacrificado el tesoro de su tradición democrática, a un hombre que tuvo la habilidad de imponerse al Continente, para imponer a su vez—su candidatura a la nación que gobierna.

El ejemplo que el consagrado leader de la Democracia americana, ha dado con su nueva reelección a los pueblos latinos de este hemisferio, sojuzgados por la influencia de su política del "Buen Vecino", es un estímulo para que los mandatarios reeleccionistas o continuistas de la América en ejercicio, se declaren vitalicios en el poder, invocando el precedente del "hombre necesario."

Antes las reelecciones se operaban, dejando el Presidente—candidato, la Jefatura del Estado en manos de "otro yo", para salvar las apariencias, y que le hiciera el juego electoral, de manera que la Ley quedara, legalmente burlada.—Ahora el camino adoptado es el de las Constituyentes, que dictan al país una nueva Constitución, en cuyo artículo transitorio se prorroga el período en curso del gobernante, por un término prudencial, que se ajusta al cálculo de los años que resten de vida al agraciado, para descansar en la vida eterna, de tanto sacrificio.....

Mr. Roosevelt no puso "otro yo" en la presidencia que ejercía, para luchar en igualdad de circunstancias contra su oponente, porque no tenía que salvar ninguna apariencia legal; pero sí quebrantó la tradición, respetada por otros Presidentes, de no reelegirse por tercera vez, y le hizo un feo a la Democracia de Norteamérica.

La reelección del Presidente Yglesias provocó aquí gran escándalo político y hasta movimientos sediciosos, no obstante que para conseguirla había sido previamente reformada la Constitución, por los medios que ella

misma lo permitía; que la respaldaba un partido organizado, disciplinado y de ideas—claramente definidas, y que su continuación en el Poder por cuatro años más, tenía por único y exclusivo objeto, la terminación de las dos grandes obras nacionales por él emprendidas: el Ferrocarril del Pacífico y el Talón de Oro; y que se reconocía por tírios y troyanos la bondad de su primera administración.

Tal ha sido el celo del pueblo costarricense por mantener vigente el principio de la alternabilidad en el Poder, que cumplido el segundo período del Presidente Yglesias, fué de nuevo abolida la reelección y reformada la Constitución en términos que tampoco pueden ser electos presidentes, los parientes consanguíneos o afines del mandatario en ejercicio, ni los Designados—en desempeño de sus funciones o que las hubieren ejercido seis meses antes o parte de ellos, ni sus familiares, como queda expresado, ni los Secretarios de Estado, que no se hubieren separado de su cargo con una antelación de medio año a la celebración de los comicios.—De consiguiente, quienes aquí aplauden la tercera elección consecutiva de Mr. Roosevelt, se están dando con una piedra en los dientes o desautorizando las instituciones de su propia Patria.

Por otra parte, la presente actitud de cordialidad, solidaridad, protección y acercamiento, con las repúblicas de hispanoamérica, asumida por el Presidente Roosevelt, no ha sido característica de su gobierno en el tiempo corrido antes de que los aliados le declararan la guerra a Alemania, sino—que ella se ha hecho sentir, cuando las primeras victorias del ejército alemán advirtieron al Mundo que su poderío no estaba pintado en la pared; y—que era jugar con fuego, la observancia de una neutralidad favorable a los enemigos del Reich.—De consiguiente debemos tomar con reserva esta amabilidad que nos tiene confundidos, porque ella trae a la memoria el famoso cuento de Benjamín Franklin de la "Hachita que afilar."

JACOBO REY.

Chispas

LIBERALISMO.—Uno de los miembros de la Comisión de Educación Pública del Congreso, no obstante estar de acuerdo en lo fundamental con los otros componentes de la misma, creyó oportuno formular un dictamen particular sobre el proyecto de ley para el restablecimiento de la enseñanza religiosa en las escuelas.

Dice ese dictamen: «El proyecto en referencia está inspirado en un auténtico liberalismo, SI liberalismo se llama otorgar libertad a cada padre para que elija si su hijo debe recibir o no la enseñanza religiosa».

No está mal como perogrullada. De la misma manera se puede decir que el propio proyecto está inspirado en auténtica obesidad, «SI obesidad se llama» al respeto del derecho de los padres sobre la educación de los hijos.

Pero esto se halla tan lejos de ser obesidad como de ser liberalismo. El «auténtico liberalismo», el que se derramó por el mundo hace algunos años como una lamentable epidemia, lejos de otorgar libertad a cada padre, arrebató a todos los padres el derecho natural y sagrado sobre la educación de sus hijos.

El «auténtico liberalismo» engendró e impulsó, muchas veces por medios violentos, la abominación de la escuela laica, que es al mismo

tiempo despótica, estúpida y absurda.

HEREJIA.—«Bueno es no olvidar—continúa el dictamen—que el liberalismo no es herejía ni ateísmo, sino libertad de culto ante todo».

No es ateísmo por necesidad, aunque fué siempre ateo, pero no es tampoco libertad de culto y sí es herejía, definida y anatematizada como tal por quien tiene facultad de hacerlo.

No es un diputado al Congreso de Costa Rica, así sea miembro de la Comisión de Educación Pública, quien tiene autoridad para declarar lo que es y lo que no es herejía. La autoridad única está en Roma y Roma ha hablado. El sucesor de San Pedro y Vicario de Jesucristo en la tierra ha señalado y condenado como herejía el liberalismo. Bueno es no olvidarlo.

La escuela laica, la separación entre la Iglesia y el Estado, la desamortización de los bienes eclesiales, la disolución de las órdenes religiosas, son fórmulas bien conocidas de algunas de las violencias y atrocidades de que en el mundo se hizo reo el liberalismo, que nuestro diputado quiere que sea «libertad de culto ante todo».

VERDE.—Casi de perlas le cae su nombre al Lic. Valverde, pues si no como valle Pasu a la página 4ª

La Reelección de Mr. Roosevelt es un triunfo para la dictadura

Y UN GOLPE MORTAL PARA LOS PRINCIPIOS DEMOCRATICOS

Dónde está la democracia americana?—se preguntan muchos.—Se habla mucho de democracia, pero a poco que se analice se encuentra que no existe tal democracia en América. Quizá solamente en Costa Rica encontramos algo de eso.

La tercera reelección de Roosevelt ya se daba por descontada, toda vez que aún cuando la fórmula no es la más democrática, un candidato que es a la vez Presidente, tiene en sus manos la poderosa máquina electoral, contra la cual es difícil luchar desde la llanura, pues es la lucha de tigre suelto contra burro amarrado. Y si los costarricenses nos escandalizamos cuando se habla de reelección presidencial y censuramos acremente a los dictadores centro y suramericanos que se reeligen, ¿por qué felicitamos y aplaudimos a Roosevelt que con sus reelecciones indefinidas se ha colocado al nivel de los dictadores latinoamericanos!

La tercera reelección de Roosevelt es un triunfo para la dictadura y un golpe mortal para el principio democrático de la alternabilidad en el poder; con lo que queda demostrado que los peores enemigos de la democracia no son los dictadores totalitarios, sino los mismos que se dicen sus ardientes defensores y cuyas palabras están en abierta contradicción con sus hechos.

JUAN LEAL.

Destrucción de fábricas en Londres - Trece horas continuas de alarmas

FRANCIA SE APRESTA A DEFENDER DE LA TRAICION SU IMPERIO

Hazaña Inglesa. La R. A F. bombardea París

Berlín, 13.—El Estado Mayor anunció que mientras la aviación británica permanecía activa a causa del tiempo tormentoso, los alemanes continuaron sus ataques de represalia contra Londres logrando impactos directos sobre un gasómetro y depósitos así como en puertos y líneas férreas. El comunicado del comando agrega que la aviación ataca sin tregua la capital y el Sur de Inglaterra, arrojando muchas toneladas de bombas. A causa del mal tiempo no hubo combates aéreos ni pérdida de aviones. De buena fuente se informó también que en los raids de anoche sobre Londres participaron más de cien aviones. Se comprobaron numerosas explosiones e incendios. Además fueron bombardeados objetivos militares en Birmingham, la fábrica de motores en Coventry y pueblos en el Sur de Inglaterra.

Zurich, 13.—La flota francesa abandonó el Mediterráneo para dirigirse a la Indochina francesa, ante la cual Siam presentó un nuevo ultimatum según informa el corresponsal de la Gazette de Laussane en Vichy. Otro mensaje que también describe la preocupación del gobierno por la defensa de las colonias envió el corresponsal de Suís también con informaciones inconfirmadas según las cuales la flota francesa zarpó con destino desconocido.

Versalles.—Se revela ahora que dos alarmas aéreas sufrió el domingo París en la noche y también en la mañana del lunes cuando aviones británicos intentaron penetrar en las defensas de los suburbios. Varias bombas cayeron cerca del aeropuerto de Villecoubay pero los informes oficiales dicen que los daños son muy ligeros. No hay reportes de que fueran arrojadas bombas sobre la capital.

Estambul.—Aquí prevalece la opinión de que el punto más importante de las conversaciones entre Hitler y Molotov es el caso de Turquía. Quizá nada señala más claramente la gravedad que se atribuye a los acontecimientos que se supone habrán de ocurrir la semana próxima que el hecho de que la prensa turca apenas comenta en términos muy vagos la visita de Molotov a Berlín. En ella se ve aquí la mano de von Papen, creyéndose que tal ha sido precisamente el motivo del viaje de éste a Berlín, que a juicio de algunos observadores obedece a un plan como éste: Alemania le dirá a Rusia que no tiene por ahora la intención de atacar el Cercano Oriente, que todo lo que quiere es ayudar a los infortunados italianos en Grecia, y luego atacará a Egipto, no atacando a Turquía si ésta es persuadida por Rusia de que no debe estorbar el avance alemán.

BERLIN.—La conferencia entre Hitler, Molotov y Ribbentrop empezó a las 15.14 prolongándose hasta las 18.45 y durante la misma se observó suma actividad en las salas adyacentes, presumiéndose que los empleados llevaban a aquellos archivos y otros documentos. Terminada la conferencia Molotov regresó al palacio de Bellevue, preparándose junto con su séquito para asistir al banquete oficial ofrecido en su honor, que tuvo lugar dos horas más tarde. Se cree que permanecerá en esta por lo menos un par de días más. En los círculos bien informados se opina que la posición actual de Turquía es uno de los temas más importantes que serán tratados en las conversaciones, especialmente si se tiene en cuenta la nueva situación originada en los Balcanes por el conflicto anglo-italo.

Con éxito sorprendente se llevaron a cabo los exámenes en la Escuela Comercial de la Señorita Isabel de Mendiola

En varias e interesantísimas sesiones y ante un competente Jurado Calificador que comprende en primer término a la Delegación de la Secretaría de Educación Pública, se llevaron a cabo los exámenes de Taquigrafía y Mecanografía de la Escuela de Comercio de la señorita Profesora Isabel de Mendiola.

Nosotros que los presenciábamos, admiramos siempre el plano de exquisita distinción y de superior preparación en que se desarrollan estas pruebas entre al numeroso alumnado.

En los ejercicios teóricos y prácticos del I Año se revelaron la aplicación y asimilación de las enseñanzas recibidas de la magnífica Prof. Srta. Ruth Martín P.; desde luego con la mejor nota fueron promovidos los alumnos del II Año de Taquigrafía. Luego se pasó a otra parte importante como fué la rendición de exámenes del II Año de Taquigrafía por cuyo resultado obtendrían o no su título correspondiente. Se presentaron las Srtas. María del Socorro Blanco, Elena Gurdíán, Roxana Gutiérrez y Pity Reyes, quienes con gran naturalidad y dominio absoluto de esa ciencia, nos dejaron sorprendidos, pues no parecen iniciadas sino profesionales consumadas.

Por lo demás, la señorita Gurdíán prácticamente demostró en algunos dictados que se le hicieron en inglés, que la Taquigrafía del sistema Martí, introducida en nuestro país por el Profesor don José Monturiol Tenorio, se puede fácilmente adaptar a otras lenguas.

Obvia decir que todas estas cultas señoritas, por unanimidad del Jurado Calificador y con las más altas calificaciones y conceptuosos elogios obtuvieron sus títulos de Taquígrafas.

Los alumnos del I Curso promovidos al II de Taquigrafía son los siguientes: Rose Mc. Innis, Elsa Zeller de Iglesias, Nora Góngora, María Cecilia López, María Cecilia Moreno, María de los Angeles Obregón, Sylvia Sanders, Ignacio L. Salóm.

El domingo 10 de los corrientes en la tarde, presenciábamos también en compañía de otros Profesores y de la Delegación de la Secretaría de Educación Pública, los exámenes del I y II Curso de Mecanografía. Después de una minuciosa serie de preguntas que las Profesoras Srtas. de Mendiola y Martín, dirigieron a sus alumnos, se demostró teórica y prácticamente la espléndida preparación que han recibido. Nos admiró tanto la seguridad con que nos describieron todo el mecanismo de la máquina de escribir, como la precisión y rapidez desplegadas al escribir sobre diversos asuntos. Además de esto,

en el transcurso de su largo estudio, cada alumno elaboró lindísimos álbumes en los que cada uno supo grabar la exquisitez de su propia personalidad, amén de que constituyen verdaderas obras de arte en mecanografía.

Los alumnos Mecanógrafos promovidos al II año son; Zaray Amador, Juana de Barrientos, Virginia Berrocal, Nora Castro, Matilde de la Cruz, María Otilia Chacón, Margarita Dobles, Virginia Facio, Virginia Fernández, Eladia Frías, Ofelia Gamboa, Nora Góngora, Luz María Gutiérrez, Flory Hernández-Virginia Mora, María Cecilia Moreno, Grace Muñoz, Florita Robert, Mayra Rojas, Sylvia Sanders, Haydeé Soto, Julieta Soto, Ernesto Echeverría, Rodrigo Esquivel, Rodrigo Ramón.

Los mecanógrafos graduados con las más altas calificaciones son; Mercedes Chavarría, Rosario Chaverri, Nydia Chaverri, Isabel Clare, Ana María Drexler, Ana Lucía Esquivel, Estela Jiménez, Olga Lines, Cecilia López, José María Alfaro, Marco Vinicio Torres.

Nosotros al compartir el rotundo triunfo de todo el alumnado de la Escuela Comercial de la Srta. Profesora Isabel de Mendiola y de la Srta. Ruth Martín P., les enviamos nuestras cordiales felicitaciones.

Cuán hermosamente se dignifica el trabajo cuando vemos a toda una juventud fuerte y batalladora, afrontar con la seguridad del triunfo por la efectiva preparación que han llevado a cabo!

E. S.

Poás recibe hoy a su Hijo Natal el Padre Salesiano Luis Araya Rodríguez quien celebrará su primera Misa Solemne



Padre Luis Araya R.

Poás estará de fiesta el domingo 17 de noviembre, con motivo de celebrar su primera Misa Solemne el joven sacerdote salesiano, don Luis Araya Rodríguez. Descendiente de don Santiago Rodríguez, uno de los fundadores de este cantón. Nació el joven sacerdote en este lugar, el día 10 de agosto de 1908, siendo primogénito del matrimonio de don Luis Araya y doña Liduvina de Araya. Además de su piedad y del empeño con que ayudaba a sus padres, distinguió el buen carácter y el cariño al estudio; de todos ha sido y es apreciado por sus especiales cualidades.

Más tarde comunicó su vocación a su mamá, y ella inducía a desistir por falta de recursos.

Cuando don Ricardo Jiménez creó las becas para el Colegio Salesiano, tenía el joven Araya 15 años, uno más del señalado para ser agraciado con esas becas, a pesar de este requisito y del crecido número de aspirantes por la provin-

cia de Alajuela, no desistió de su noble empeño y con una tenacidad ejemplar hizo múltiples diligencias para lograr su propósito. Con la ayuda de algunos ecónomos logró la influencia del entonces Ministro de Educación Lic. Cortés Castro; más faltaba vencer la cuestión de la edad, la cual fué salvada con una ingenua artimaña poniendo en juego su habilidad para el dibujo, y por esta vez bien podría afirmarse que el fin justificaba el medio. Vencidas todas las dificultades pudo realizar sus estudios en las Escuelas Profesionales Salesianas y tres años más tarde partía hacia El Salvador para iniciar sus estudios sacerdotales. En el Colegio cuzcateco conquistó hondas simpatías y grandes afectos entre sus compañeros y superiores, entre éstos se encontraba el R. P. don Fernando Ramírez, hoy Cura de San Pedro, y q' hoy espera a su antiguo alumno con los brazos abiertos en el pueblo natal del nuevo discípulo de San Bosco. Inescrutables designios.

Para el Padre Araya Rodríguez nuestras más cordiales palabras de bienvenida, y Dios quiera que su estada entre nosotros reporte los mejores frutos siguiendo los pasos de los Soldatti, los Turcios y Gadeas entre tantos otros dignos discípulos de la Orden Salesiana.

Los pensionados del Estado deben revalidar sus derechos para el próximo año

En el Diario Oficial se ha comenzado a publicar el llamamiento que a continuación insertamos, para que las personas que disfrutan de pensión del Estado, hagan revalidar sus derechos para gozar de este privilegio durante el año 1941

Dice la Junta Consultiva de Pensiones: A LOS PENSIONADOS DEL ESTADO, POR DECRETO ESPECIAL DEL CONGRESO

Se les recuerda que deben presentar sus escritos de REVALIDACION, con los documentos respectivos, para que en 1941 puedan continuar figurando en la lista de pensionados. Las certificaciones que deben ser renovadas y apor-

tas, son: del Registro de Propiedad, de la Tributación Directa, del Registro de Delincuentes, de los Archivos Nacionales, de los 3 médicos, y la declaración de cónyuges y ascendientes, si lo tuviere el pensionado. Unicamente están exentos de la formalidad de la revalidación anual, los músicos, los registradores, los del Magisterio, los guardas, los soldados, los judiciales, los del Ferrocarril, y los pensionados por el Congreso a quienes expresamente se les exoneró de la revalidación.

Congreso Constitucional, San José, 7 de noviembre de 1940. LA JUNTA CONSULTIVA DE PENSIONES

Crónica de sociedad

COLEGA DE FIESTA

Nuestro distinguido colega y estimable amigo don Guillermo Tristán Fernández, celebró ayer su aniversario natalicio por lo que fue muy festejado.—Con sinceridad y cordialidad unimos nuestro voto por su ventura y prosperidad eternas a los homenajes que ayer recibió.

PARA NARANJO

El Ing° don Efrain Marín acompañado de su estimable señora doña Soledad Montero de Marín y de su encantadora hijita Victoria Eugenia, se han trasladado a la ciudad de Naranjo, en donde disfrutarán de una corta temporada.

RECEPCION

El domingo próximo se efectuará el acto de la entrega de los diplomas de los alumnos graduados en la escuela de la Srta. Isabel de Mendiola. El acto promete resultar muy hermoso, que será un evento social-educativo de distinción y elegancia.

DE PUNTARENAS

Los maestros y alumnos de la «Escuela Porfirio Brenes» de San Vicente de Moravia, estuvieron de paseo en el puerto del Pacífico, durante los días sábado, domingo y lunes últimos, en donde los estimables pasantes disfrutaron de las delicias porteñas en alto grado, haciendo diferentes excursiones por invitación de las Autoridades y siendo especialmente atendidos por sus colegas puntarenenses. Regresaron los viajeros encantados de tan grata jira.

Nota social Belemita

Despedida a Javier

Los muchachos del centro deportivo Belén Junior estuvieron de fiesta el 30 del pasado Octubre. Para despedir a Javier Sánchez Borbón que dejaba la vida de Soltero, le ofrecieron un «Cocktail» en el Teatro Murillo, seguido de una alegre fiestecita llena de cordialidad.

Organizadora principal de ese agasajo inolvidable fué Chena Peraza, esa virtuosa niña que tanto estimamos por su jovialidad y espíritu dilecto.

El diecurso a la hora del brindis lo hizo el maestro don Alfrío Villegas. Recordamos una frase de su alocución:

«Brindemos todos, envidiosos y contentos, por el soltero que nos deja. ¡Arriba corazones! porque mañana oírás Javier, leída por un sacerdote de Cristo, la epístola santa del apóstol Pablo.»

La orquesta de Memo Murillo—el músico belemita a nativitate—nos probó esa noche que aquí hay madera de artistas. Sólo faltaba buena voluntad y un director que ya lo tenemos: Guillermo Murillo.

Diga Ud. en La Epoca—me encargó el festejado—los nombres que formarán desde mañana mis recuerdos; río arriba por la vida, en mi nuevo estado: las señoritas Peraza, las niñas Murillo Gonzáles, las señoritas Guzmán Zumbado, las niñas Villegas Alfaro, Juan Barrantes, los hermanos Efrain y Franklin Zumbado, Marco Aurelio Villegas, Marciano Torres, Mario Peraza, los hermanos Hernán, Fello y Macho Zamora, Beto Murillo, Bolívar Villegas...son tantos los que en esta noche me han probado su cariño.

Y que el Director me perdone, por esta vez nada más, el espacio que le quito en este Periódico; que por los ideales que sustentan netamente católicos y costarricenses, debiera visitar todos los hogares en donde el culto de la patria es sincero y el de la patria también.

NIBELUNGO.

¡ Mi Resolución !

A mi hermano gemelo de ordenación, P. Mariano Zúñiga.

Por los años de 1894, era el Padre Luis Hidalgo, profesor del Seminario Mayor; y yo me confesaba con él. Eran el Padre Luis, con el Padre Juan de Dios Trejos, los grandes mentores de la vida política del Clero costarricense, en aquellos tiempos de mucha agitación política; porque el país, estaba como en gestación de la democracia. Antes, todo era la voluntad de cuatro o cinco viejos militares con charreteras, la que disponía de la voluntad nacional. Estos a los cuales me refiero, eran tiempos de la famosa «UNION CATOLICA» partido que compactó al país entero; y que necesitó de la astucia de los Velarde y el talento de Jesús Yglesias, para que quedaran frustrados sus generosos esfuerzos.

Un día se presenta el Padre Luis a mi pieza, y me dice: «Valenciano; Ud. tiene que ordenarse en las

próximas témporas; de subdiácono: como ese es un paso decisivo, piénselo y me contesta!»

Hacía tres años que yo había concluido mis estudios y estaba de profesor en el Seminario, con mi sotana y con plena libertad; y siendo, como era, buen mozo, inteligente y listo, a pesar de tanta libertad, ni me vinieron tentaciones de dejar la carrera eclesiástica. Pero esta vez, cuando tenía que dar el paso fatal del subdiaconado, para no poder volver más atrás, se llenó de confusión mi conciencia, y mi subconciencia (si ésta existe y no es comentario de filósofos) y no sabía qué resolver: si irme a mi casa y dedicarme con mi padre a la agricultura, y después buscar mi antigua novia y casarme; o seguir estudiando con otro rumbo, para hacerme abogado y defender causas honradas y desensamascarar a vividores; o hacerme médico yéndome a Guatemala, por más cerca

de Alajuela, no desistió de su noble empeño y con una tenacidad ejemplar hizo múltiples diligencias para lograr su propósito. Con la ayuda de algunos ecónomos logró la influencia del entonces Ministro de Educación Lic. Cortés Castro; más faltaba vencer la cuestión de la edad, la cual fué salvada con una ingenua artimaña poniendo en juego su habilidad para el dibujo, y por esta vez bien podría afirmarse que el fin justificaba el medio. Vencidas todas las dificultades pudo realizar sus estudios en las Escuelas Profesionales Salesianas y tres años más tarde partía hacia El Salvador para iniciar sus estudios sacerdotales. En el Colegio cuzcateco conquistó hondas simpatías y grandes afectos entre sus compañeros y superiores, entre éstos se encontraba el R. P. don Fernando Ramírez, hoy Cura de San Pedro, y q' hoy espera a su antiguo alumno con los brazos abiertos en el pueblo natal del nuevo discípulo de San Bosco. Inescrutables designios.

Para el Padre Araya Rodríguez nuestras más cordiales palabras de bienvenida, y Dios quiera que su estada entre nosotros reporte los mejores frutos siguiendo los pasos de los Soldatti, los Turcios y Gadeas entre tantos otros dignos discípulos de la Orden Salesiana.

linda y luego enredaba al profesor con mi palabrería habitual, y el arte de poner dudas, para distraer al profesor, del asunto principal. Hacíamos meditación, con seriedad; pero cuando llegaba lo que llaman tiempo de «ocupación con el interior» Mariano se ponía melancólico; y cuando pitaba el tren de la locomotora «Turrialba» en la Estación Ferrocarrilera, Mariano, se ponía meditabundo y más de una vez, un suspiro y más de dos gruesas lágrimas, le corrieron mejillas abajo. No supe nunca, ni le pregunté, la causa de tanta melancolía con los pitazos del tren. Ya hoy

día, los años, las canas y los constantes berridos de los clausones de automóviles, lo habrán curado de aquella tristeza que se tenía cuando nos íbamos a ordenar de subdiáconos. Concluidos los Ejercicios, me llamó el Padre Luis Hidalgo, para pedirme mi resolución: yo le dije: «Estoy resuelto a irme a mi casa y dedicarme a cualquier cosa menos a cura.»—Y ¿Qué razón tiene para pensar así?—¡Padre Luis: le seré franco: no es cuestión de novias; ni miedo, ni otro motivo especial; es que yo no puedo rezar mucho, y si me

Pasa a la Pagina Cuatro

Idilio Imposible

Tomado de la Revista "Hoy" Octubre 5 N° 189

La crisis monetaria inglesa, que se debe a una rápida decadencia técnico-industrial que viene desde hace más de medio siglo, y contenida aparentemente en la última guerra europea por los Bancos emisores de los Estados Unidos y Francia, había degenerado, últimamente, en un insostenible desequilibrio económico; de ahí que la enorme deuda contraída en 1914 quedara sin pagarse, que en esta ocasión las ventas se hagan al contado, y que Nueva York substituyera a Londres como centro mundial financiero, pasando a manos americanas muchos mercados de exportación inglesa.

Terminada la guerra mundial en 1918, Inglaterra comparte con los Estados Unidos su poderío naval, que hasta entonces constituía su orgullo, y su predominio económico queda en un plan de subordinación comercial. Así se comprende por qué los Estados Unidos pretenden un triunfo inglés, y por qué Henry Wallace, candidato a la Vicepresidencia por el Partido Demócrata, asegura que la lucha contra Alemania no la libra Inglaterra, sino Roosevelt.

Y que los Estados Unidos no luchan por defender la democracia y la libertad que atropellaron en México, despojándolo de la mitad de su territorio; a España, de las Filipinas y Puerto Rico; a Colombia, de Panamá, sino para mantener su hegemonía comercial sobre todo los pueblos del mundo.

Roosevelt, sirviéndose del espantajo totalitario y fascista, se dispone a someter a los pueblos débiles de América para fortalecer su imperio y que su vida doméstica continúe como hasta ahora. Triste papel el que se hace desempeñar a la libertad y a la democracia esclavizando países en beneficio de una plutocracia insaciable, en vez de ejercitar una actividad moralizadora a fin de que todas estas naciones, que no han podido librarse de tiranías iletradas y criminales, ejerciten un régimen de derecho por medio del sufragio universal. Pues no deja de ser dolorosa la dialéctica de mister Hull, al hablarnos en Panamá, y últimamente en la Habana, de la democracia de México, de Cuba, de Guatemala, Nicaragua... Sólo Argentina, Brasil y Chile, escaparán a esta farsa trágica.

Sometidas las repúblicas americanas al vasallaje yanqui, habrá que preguntarse si su poder económico es bastante para sostener la industria americana.

Si suponemos, por un instante, que Inglaterra pierda la guerra, al día siguiente la Casa Blanca estaría tratando con el Reich alemán, la manera de con-

tinuar su comercio con el mismo o parecido auge con que se realiza hoy.

Por eso al Gobierno alemán no le interesa por el momento, la suerte del Imperio colonial inglés. El Reich sabe que las naciones españolas de América son incapaces de sostener el comercio americano; y no pudiendo ir sus productos a Europa y Asia, la transacción a que se llegara no podría dejar de influir sobre las colonias inglesas y los países de América, pues si los Estados Unidos tuvieran que limitarse al Continente, entonces se provocaría, dentro de su territorio, una catástrofe financiera cuyas consecuencias escapan a toda previsión.

Por otra parte, hay que aceptar que dadas las relaciones cada vez más inmediatas entre los pueblos, el radio, el avión, los ferrocarriles extrépidos, no es probable que unos continúen viviendo en la opulencia, en tanto que otros en la indigencia, sin dejar que se produzca exactamente lo que ha acontecido en países en que la riqueza se encontraba notoriamente mal distribuida, un reajuste y violento o por medios pacíficos. La guerra actual no es otra cosa: equilibrio económico que debe comprender no solamente a una nación, sino a todas.

Continuará.

Las naciones del eje ganarán la guerra

Cuando Alemania perdió la guerra de 1914, las crueldades que la hicieron sufrir sus vencedores son incontables; sería preciso llenar cuartillas y más cuartillas para hacer una completa enumeración. Narrar todas las humillaciones a que fueron sometidos los alemanes después de la derrota, provocaría olas de indignación en las almas nobles y generosas; apenas se puede creer que hombres de naciones europeas que han blasonado de abanderados de la cultura y la civilización, fueran capaces de cometer con los vencidos tantas bajezas e iniquidades que inundaron de amargura y desesperación el alma del pueblo alemán. Las exorbitantes y despiadadas deudas para cuyo pago se obligó a todos a trabajar noche y día como esclavos por espacio de algunos años, no valen nada en comparación con los múltiples ultrajes inferidos al honor de mujeres alemanas dignas de todo respeto y consideración, y al trato insolente y humillante que los vencidos recibieron constantemente de los vencedores. Así se explica el alto número de suicidios registrados en aquella época nefasta. Todo el que lea el libro que contiene la descripción detallada y documentada del terrible calvario recorrido por el pueblo alemán vencido por el hambre, más no por las armas, se quedará asombrado de que pueda el corazón humano anidar tanta vileza y ruindad! El Tratado de Versalles, genuino ejemplo de insensatez y refinada mala intención, responsable en gran parte de la guerra actual, es la ocondonación de las mayores atrocidades imaginables. Allí se estableció la mutilación de los países vencidos, la formación arbitraria e ilógica de una nueva Europa, con el mezquino fin de dejar a Alemania reatada, en condiciones

de seguir muriéndose de hambre, imposibilitada para volver a surgir y convertirse en competitiva comercial, ni en potencia militar de primer orden. Pero las cosas no resultan siempre como los hombres quieren, especialmente cuando los móviles van saturados de maldad; entonces el destino interviene para que queden portillos por donde se escapa la víctima. Y Alemania se les escapó. Un país con tantos millones de habitantes, con tan hondas raíces en la historia de la humanidad, de cultura y preparación superiores, con cabal conciencia de su destino y legítimas aspiraciones a alcanzar el correspondiente espacio vital para su pueblo laborioso y comprensivo, no podía resignarse a vivir la vida angustiada y miserable a que la condenaron sus arrogantes vencedores, del mismo modo que un gigante no se avendría a acomodarse en un lecho corriente y a comer tan sólo un par de libras de alimento diario. Y así fué que aquel gran pueblo prefirió nuevamente aceptar el reto sangriento de sus enconados enemigos y luchar en los campos de batalla por su existencia y liberación, en lugar de perecer cobarde y lentamente de miseria, hacinado en su reducido espacio territorial.

Empero esta vez se está viendo que la procesión va por diferente camino. Está descartado el peligro de que el judaísmo anglo-americano venza por hambre a Alemania cuya hábil diplomacia, mediante sorprendentes maniobras, ha conseguido esta victoria. Menor todavía es la posibilidad de que sea vencida militarmente, así sea el mundo entero el que se le ponga por delante. La calidad y cantidad de todas las armas que emplea son superiores a las del enemigo, a excepción de las flotas guerrera y mer-

Comentarios sobre la ley de enseñanza religiosa por uno que no pertenece ni a la masonería, ni a la teosofía, ni al liberalismo recalitrante

Leyendo las diversas opiniones que sobre el proyecto de enseñanza religiosa en las escuelas se han emitido por la prensa, he llegado a las siguientes observaciones:

1. Al lado de artículos de aplauso al actual Gobierno por la referida ley, han aparecido críticas y hasta amenazas.
2. Mientras que los aplausos provenían del pueblo, de grupos de vecinos, de Municipios, etc., las palabras de oposición han salido de personas aisladas,

velada o reconocidamente enemigas de la Religión Católica.

3. Se ha pedido para la prensa preferentemente la opinión de miembros de la masonería, de la teosofía y del liberalismo, como si ellos fueran los únicos mentores autorizados de una mayoría católica.

4. No aparece en esas críticas ningún argumento de fuerza, solamente dicen que no es oportuno el proyecto, que debe postergarse, que es cierto que los padres católicos tienen el derecho de educar católicamente a sus hijos, pero que para eso no es necesaria la escuela.

5. Han llegado algunos hasta el cinismo de afirmar que el admitir la influencia de la Religión en la enseñanza es retroceder a la ignorancia.

6. Hasta ha habido quienes hayan dicho que no hay tal de que se pretenda con esa ley una elevación moral de la juventud, sino sólo el mantener el Gobierno de la Nación en manos del Clero.

Pero para qué seguir, si todo no es más que malicia encubierta o prejuicios ignorantes. Si de lo que se trata es únicamente de reparar una injusticia cometida en años pasados por quienes olvidaron que debían ser fieles intérpretes del sentir nacional, y abusaron de la representación que el pueblo les había dado al imponer su propio pensamiento o lo que de los antros oscuros de las logias se les dictaba. Deshonraron sus nombres contribuyendo así a descristianizar el pueblo y a minar

la moral individual y social.

No se queje ahora la sociedad del libertinaje de costumbres; de la falta de respeto a los propios padres y a la autoridad; de la repetición constante de divorcios, del lenguaje soez, del poco o ningún aprecio de la virtud, de la indiferencia cuando no burla por todo lo sagrado o sobrenatural. Este mundo materializado y corrompido es fruto lógico de una enseñanza ayuna del conocimiento de Dios, de las verdades por El reveladas, de las normas por El establecidas y de las relaciones que conforme a esos principios eternos debemos guardar con el Ser Supremo y con nuestros semejantes.

Es cierto que en la intimidad del hogar en donde los padres deben comenzar a formar los corazones de sus hijos, pero esa formación debe completarse en la escuela y perfeccionarse en el colegio, en la edad en que el joven más necesita de la Religión para dominar sus pasiones y dignificarse. Es preciso evitar que suceda lo contrario, lo que por desgracia ha ocurrido tan frecuentemente, o sea que los escasos conocimientos de Religión que el niño recibió al prepararse para la primera Comunión, esa Fe incipiente y tierna, se le vaya lavando poco a poco al contacto con profesores poco respetuosos con nuestros principios religiosos, que aprovechan todas las oportunidades para sembrar las dudas y la indiferencia que degenerarán más tarde en la incredulidad. No es ésta la triste histo-

Pasa a la Página Cuatro



Para sentirse bien y lucir bien—saludable, fuerte y optimista—Ud. tiene en el Tónico Bayer una ayuda formidable. Gracias a su fórmula moderna y completa, el Tónico Bayer contribuye positivamente a estimular el apetito y la nutrición, a enriquecer la sangre y a fortalecer todo el organismo. **Tonifíquese con el Tónico Bayer!**

CONTIENE Vitaminas, Extracto de Hígado, Calcio, Fósforo, Sales Minerales, etc.



cante, que superan en número, pero éstas, aceleradamente y sin interrupción, se están yendo a "Puerto Pique", en viaje sin regreso, por mandato imperativo de los submarinos, aviones y lanchas torpederas de Alemania y también de Italia, su poderosa y noble aliada. Se dice sin confirmación que cuando ya todas las unidades de ambas flotas hayan sido despachadas, formarán un grande y curioso estado y allí, por aclamación, nombrarán a Inglaterra "Reina de Puerto Pique". La dificultad va a consistir en convencer a Mr. Churchill para que se traslade a gobernar en aquellas profundidades...

Alemania comprendió con anticipación que sus implacables enemigos tratarían nuevamente de destruirla cuando conquistara por segunda vez la posición de triunfadora en la competencia comercial mundial y cuando reclamara en debida forma el espacio vital indispensable para su existencia: los territorios que le arrebataron en virtud del Tratado de Versalles; circunstancia trascendental que constituye para ella un asun-

to de vida o muerte inaplazable que no preocupa en lo más mínimo a los países imperialistas anglo-yanquis, insaciables acaparadores del oro existente con cuyo poder pretenden continuar, a través de los siglos, avasallando y esclavizando de hecho al mundo entero, eternos egoístas que han venido ejerciendo la misión infame de aplastar a todo país que, por sus capacidades, pretende surgir, escapar de sus opresoras redes económicas y políticas, y abrir caminos hacia un justo equilibrio "a la humanidad, hacia una evolución basada en la equidad social capaz de establecer armonía entre los hombres, fundamentada en el trabajo, la producción y el intercambio libre y natural entre los países de nuestro planeta.

Y al comprender Alemania la tempestad que sobre ella se desataría en el futuro, varios años antes, con una intuición que resultó providencial, escogió como Fuehrer o guía supremo Adolfo Hitler, el super hombre que encarna en alto grado todos los excelentes atributos y aspiraciones del pueblo alemán.

La preparación para la defensa, realizada durante largo tiempo, fue obra de titanes. La sabia y dolorosa experiencia adquirida en 1914, sirvió para eliminar errores, hacer sustituciones, mejorar, modificar, en una palabra, perfeccionar, en todos sus múltiples aspectos, la compleja estructura de la guerra moderna. El coraje redoblado, pero controlado, del soldado nazi, su espíritu combativo, de acción irresistible y combinada en la llamada "guerra relámpago", es algo asombroso. Razón tienen los enemigos para venir experimentando a menudo nuevas sorpresas.

Esta vez la posición de Alemania es muy diferente; cada día se torna más formidable. El dedo de Dios, que es la justicia, le está señalando el camino de la victoria. Todo presagia la llegada de otra era más benéfica y equitativa para la humanidad. Los viejos y podridos moldes de la era que agoniza, están rompiéndose y derrumbándose estrepitosamente.

JUAN PUEBLO.

Mi resolución...

Viene de la Página DOS

oredon, tengo la obligación de rezar cada día el Oficio Divino, durante una hora entera, bajo pena de pecado mortal. Y pienso que la pecadora, va a ser frecuente si me ordeno. Es mejor evitar las ocasiones de pecar, y me largo a mi casa... ¡Piénselo bien, para que no sea tentación del diablo.

Lo pensé y medité bien: y se afirmó mi resolución de ir mejor a sembrar cebollas con mi padre, que ordenarme para poner en peligro mi alma.

Mas, el Padre Luis que adivinó mis congojas de espíritu, me llamó en la tarde a su cuarto, y me dijo:— ¡Valenciano, Ud. debe ordenarse de subdiácono y seguir el sacerdocio.—Y ¿si no resulto buen sacerdote; y me ordeno para que me lleve más fácilmente el demonio?

El Padre Luis frunció el ceño, se puso conforme era su costumbre los dedos de la mano derecha en la fren-

te cuando iba a decir alguna sentencia y me dijo:— «Ordénese: y si habría de condenarse, aquí estoy yo, para responder con mi alma y condenarme por Ud...!»

Nunca olvidaré aquellas frases resueltas y confortantes del Padre Luis. No pensé más en dudas ni temores y me burlaba alegre en los restantes días, de las congojas y lágrimas de Mariano, cada vez que pitaba el tren.

A Dios Nuestro Señor y a las frases enérgicas y confortantes del Padre Luis, debo mi ordenación sacerdotal.

Que, si no, fuera hoy un petimetre, politiquero y mundano a carta cabal, ca paz de enloquecer a cuerdos y trastornar muchas cabezas.

¡Misericordia de Dios! Y prudencia y energía del Padre Luis Hidalgo, que de Dios Nuestro Señor goce, en gloria altísima e inmarcesible!

FILIN.

Julián Besteiro se convirtió al Catolicismo

Hace algunos días murió en Madrid el conocido líder socialista Julián Besteiro. Las agencias noticiosas judeo masónicas no desperdiciaron la ocasión para denigrar con este motivo al Gobierno de la nueva España, haciéndolo aparecer como víctima de supuestos malos tratos. Pocos días después, el General Franco dió muestra de su "crueldad" poniendo en libertad a varios miles de ex-rojos, que estaban encarcelados, no por su ideología funesta, sino por sus delitos.

Y ahora encontramos una

interesante información de EL BIEN PUBLICO de Montevideo, sobre la figura y conversión del conocido líder español:

Recientemente ha circulado la noticia de que el dirigente socialista Julián Besteiro, de tan destacada actuación durante la guerra civil española se convirtió al catolicismo.

Realzan el significado de esa verdadera revolución espiritual, las características personales de Besteiro; un socialista de "doctrina" un hombre enfrascado en el fervor de su ideal político,

y un hombre afirmado en la lucha por su laicismo.

Su figura nos resultó simpática cuando, a fin de la guerra civil surgió para llenar la delicadísima función de liquidar la guerra y supo, con española lealtad, permanecer en su puesto sin huir.

"Condenado a 30 años de prisión, teniendo ya más de setenta de vida, olvidado en las cárceles por sus antiguos compañeros y enfermo en aquel declinar espantoso cuando ya no se tienen fuerzas para luchar, se encontró con su alma,—cosa que

le impedía el tumulto de una actividad continua—y buscó en las prácticas religiosas y en las lecturas sagradas el consuelo que no podían ya proporcionarle los hombres. Una oración, como en San Pedro de Alcántara, le dió el camino de la salvación. Y socialista, el anticlerical, el enemigo de la fe, el que más había hecho por acentuar el laicismo en España, vuelve a la religión que constituye la nota más exaltada del espíritu peninsular. Es, como lo vemos, una buena acción".

Pida

BAVARIA GOLD



.....y le darán

CERVEZA

Manifiesto al Sr. Arzobispo Monseñor Sanabria

Copia fiel del manifiesto elevado a Monseñor Dr. Víctor Sanabria y Martínez.

"Nosotros, vecinos del Centro y distritos de la Parroquia de Santa Ana, manifestamos ante Su Excelencia nuestra sincera satis-

facción por la labor del Pbro. don Abel Castillo Vega, durante los seis meses escasos que lleva de ser Cura Párroco de este lugar.

Su orden y organización, como el fomento social y religioso en bien de nosotros, compromete nuestra

servaban al pie de la letra. Efectivamente profesaban un odio hostil a los paganos a quienes ni siquiera señalaban el camino.

La caridad para con los enemigos es el colmo de la perfección cristiana; precepto mucho más difícil que el de la continencia y que el del perdón de las injurias.

Jesús quiere enseñarnos la caridad universal, rompiendo así el círculo estrecho en que se encerraban los Judíos. Él nos pone como ejemplo a su Padre Celestial quien hace salir su sol tanto para los buenos como para los malos; y llover sobre justos e injustos.

Pensemos que dones tan preciosos como el sol que proporciona luz y vida a la tierra; y la lluvia que la fer-

tiliza los da Dios igualmente a Justos y Pecadores.

Y qué otra cosa son los pecadores sino ENEMIGOS de Dios, ya que ultrajan su infinita bondad y majestad, violando sus preceptos unos de este modo y otros de aquel otro; ya blasfemando, y lo que es peor, declarándose enemigos personales de él?

Con todo Dios da, tanto a los buenos SUS AMIGOS, como a los malos SUS ENEMIGOS, lo necesario para vivir en este mundo y aún más, para conseguir la eterna salvación.

Bendito sea Dios que nos ilustra con tan hermosos ejemplos.....

Peréz y Vásquez.
Mayorista

Chispas...

Viene de la Primera Página

al menos como polemista está verde, deplorablemente verde.

No le ocurrió, para censurar el proyecto para el restablecimiento de la enseñanza religiosa, con el cual está verdemente en desacuerdo, otro argumento que el fantástico ver en el caso nada menos que un «aspecto político y continental».

Digan ustedes si no es una positiva y simple verdura, vincular los destinos políticos del Continente con la cuestión de si se dan o no clases de religión en las escuelas públicas de Costa Rica.

Como es verdura el espano del Lic. Valverde ante el hecho de que LA EPOCA no comulgue con las ruedas de molino que la propaganda británica ofrece a los cándidos del mundo, que es a lo que aquél llama hacer «abierta campaña totalitaria».

Como es verde también la pregunta con que concluye el Lic. Valdem: «¿Ha tomado el Gobierno las precauciones necesarias en tal sentido (en el de la defensa continental) al otorgar la equivalencia oficial a los estudios del Seminario?»

Verde Chapuipodría llamarse a este matiz de coloración mental.

OPORTUNO. — No podía faltar, en este divertido coro de ineficaz oposición al excelente proyecto del Ejecutivo,

gratitud ante vuestra excelencia, por haberlo nombrado cura de esta parroquia.

Por lo tanto suplicamos a Vuestra Excelencia, conservar por muchos años al Padre Castillo Vega en esta Parroquia.

Centro:

Wenceslao Fábrega de la Guardia, Alcibíades Vargas G., Marcial Calvo V. Otoniel Brenes R., Salvador Arias A., Otoniel Muñoz G., Matías Sáenz Z. Juan Vargas S., Darío Ramírez.—(Siguen 700firmas)

ACCION DE GRACIAS

Josefa Burgos de Guadalupe, da gracias a Jesús Sacramentado a la Virgen, en los títulos de Guadalupe y Auxiliadora, y a las Animas del Purgatorio, por un favor concedido.

ACCION DE GRACIAS

Procopio Porras da gracias al alma gloriosa del Padre Luis Hidalgo, por un favor concedido. Moravia, 10 de Nov.

la voz de don Julio Acosta, quien, entre paréntesis, continúa empeñado en que Costa Rica vaya a la guerra, que es empecinarse en un disparate a la par enorme y ridículo.

Don Julio se declara creyente, lo que no es un obstáculo para que diga que admira—en vez de compadecerlos—a los que persisten, envejecen y mueren en la incredulidad. Se de lara católico, lo que no es obstáculo para que en la cuestión de la enseñanza religiosa comparta la opinión de los acatólicos o anticatólicos declarados.

Y lo hace, simplemente, por razones de oportunidad. No es oportuno, ahora que vamos a ir a la guerra, pensar en poner en orden las cosas de casa, no es oportuno pensar en lo que no sea adquirir curchillos y cutachas para vencer a Alemania.

Tal es en el fondo el brillante pensamiento del oportunista don Julio Acosta.

A PALOS. — Tampoco podía faltar en el coro de opositores la vez cascada y presuntuosa del profesor Brenes Mesco, a quien toca el honor del campeonato de despropósitos y atrocidades en torno a la educación religiosa.

El profesor, con ser tan leído y erudito y con estar siempre «pensándolo bien», no se ha dado cuenta todavía de que el liberalismo no es ya sino un trasto viejo, gastado e inservible. De que ya no es ni puede ser una bandera revolucionaria de avance, sino un trebejo apollillado cuyos miserios restos van siendo dispersados por las nuevas corrientes de ideas. De que el liberalismo ya no es una fuerza de arrastre, sino un inflexible cadáver que pide el arrastre, un arrastre sin gloria y sin honor, como el de los escuálidos jamelgos destripados en las corridas de toros de España.

Por eso considera que el plausible proyecto del Ejecutivo «es una declaración de guerra al espíritu liberal», que sería declarar la guerra a lo inexistente, pues el liberalismo no tuvo espíritu ni aún cuando tenía vida.

Y luego se pone el pobre de don Roberto amenazante: «No se olvide que nuestro pueblo... puede invocar en su ayuda los apasionados genios de la tempestad».

No lo haría «nuestro pueblo», ciertamente, porque nuestro pueblo es precisamente quien quiere la enseñanza de la religión en las escuelas que él paga para la educación de sus hijos; pero podrían intentar los liberales, los simuladores de la libertad, siquiera para confirmar que continúan siendo, como sus asquerosos antepasados, enemigos del pueblo: de los derechos del pueblo y de la libertad del pueblo.

A palos quisiera este insigne liberal que se suprimiera el sagrado derecho natural de los padres sobre la educación de los hijos. A palos quisiera que fuera impuesta la enseñanza laica a un pueblo que pide la enseñanza religiosa. Así fué siempre la libertad liberal: tiranía a palos.

C. G. D.

Suscríbase La Epoca

Rodolfo

(En el novenario de Rodolfo Steinworth Jiménez)

Desde que yo a Rodolfo conocí halé en él un amigo de verdad; él, de mi alma arrancó la soledad desde el primer instante que lo vi!

Para su espíritu pleno de alegría y su carácter fino y bondadoso, su vida fué cual rastro esplendoroso de luz resplandeciente cual el día.

El supo conquistar la estimación de todos sus amigos; y el cariño nuestro, que siempre fué para este niño, su cuna tuvo en nuestro corazón.

Mas, Rodolfo emprendió ya el vuelo al cielo, pues por ser él tan bueno Dios quería, que allá fuese cual ángel de alegría que nos enviase a todos el consuelo.

¡Dichoso tú, Rodolfo que ya gozas allá en las mansiones celestiales! Pide a Dios por nosotros los mortales que aún luchamos en este mar de cosas

Y envía a tus padres el consuelo, a tus padres que lloran tu partida; pues ellos llorarán toda su vida hasta volverte a ver allá en el cielo.

ANTONIO TROYO
del Seminario

Comentarios sobre...

Viene de la Página Tres

ria de la mayor parte de nuestros fiamantes incrédulos o agnósticos, cuyo orgullo les ciega hasta hacerlos creerse espíritus superiores por proclamar una prescindencia e independencia de Dios, sus leyes y lo

sobrenatural, que en vez de elevarlos espiritualizándolos los rebaja materializándolos y reatándolos a lo sensible y perecedero, para su propia perdición?

FELDIN.

La misericordia con nuestros enemigos

"Amad a vuestros enemigos"... Palabras que se desgranaron de la boca de Jesús en el sermón del monte, el cual fué la promulgación de la ley evangélica o cristiana: donde Jesús elevó, o para decir mejor comple-

tó y perfeccionó la Ley Moisaica.

La ley antigua prescribía el amor a los parientes, amigos y conocidos; y el odio a los enemigos, precepto éste que los Judíos y particularmente los Fariseos ob-